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Zusammenfassung 

In Folge der Digitalisierung stellt die Implementierung der digitalen Technologien in das Ge-

schäftsmodell der Retailbanken gerade aufgrund des standardisierten Geschäfts einen bedeu-

tenden Wettbewerbsfaktor dar. Durch geänderte Rahmenbedingungen des Marktes für Fi-

nanzdienstleistungen stehen diese vor zusätzlichen Herausforderungen. Daher ist die Imple-

mentierung der digitalen Technologien in die Finanzdienstleistungen einer Retailbank von 

großer Bedeutung. Aus diesem Grund ist bei der digitalen Transformation eine Standortbe-

stimmung der Fortschrittlichkeit der Retailbanken essentiell. Ein Forschungsüberblick zeigt, 

dass zurzeit noch kein solches Modell existiert. In der vorliegenden Arbeit wird daher ein 

digitales Reifegradmodell für Retailbanken auf Basis einer umfangreichen Literaturrecherche 

entwickelt. Als Ergebnis werden 36 Kriterien vorgestellt, mit denen die Bestimmung eines 

digitalen Reifegrades für Retailbanken möglich ist. 

Abstract 

Due to the fact of an increasing digitalization, the implementation of digital technologies into 

the business model of retail banks is mainly because of the standardized business and an es-

sential competitive factor. Therefore, the use and adoption of digital technologies is a neces-

sary factor in the progress of digitization in retail banking. For this reason, a determination of 

the location of the retail banks' progress is essential in digital transformation. Previous re-

search has shown that there is no such model existing at the moment. This thesis develops a 

digital maturity model for retail banks based on a comprehensive literature research. The main 

result are 36 criteria which help to determ a digital maturity level for retail banks. 
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